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ひとりひとりが輝くまちに 第 15号 

 
市議会議員 4年目の 

高野辰代です。第 15

号はカラーでお届けし

ます。。QRコードは“たつよ

新聞公式ライン”です。 
これまでの新聞が見られます。 

－ 15 号は、こんな内容です。－ 

1 ページ：9 月議会 たつよの一般質問（1） 

2 ページ：9 月議会  〃 （2）・（3） 

3 ページ：決算特別委員会でこんな質問しました。 

たつよ物語「12.子育て支援課の仕事①」 

4 ページ：市政を身近に（補正予算等・ぶんごる婚

活・議会トピックス） 

9 月議会をご報告 
9 月議会の正式名は「第 3 回定例会」 

です。令和 6 年の 3 回目の議会なので第 

3 回定例会となります。9 月議会は通常 

の補正予算や条例改正等に加え、昨年度の 

決算審査、事務事業評価、これまで議員で 

取り組んだ「人口減少対策特別委員会」からの市への政策提言など実施しました。 

（9 月議会の詳細は 12 月 1 日発行の議会だより「声のかけ橋」をご覧下さい。） ↓たつよ一般質問映像 

★今回の私の一般質問は 3 つ 

一般質問は、議員が政策提案できるチャンスでもあり、市民の困り事 

を解決する手段でもあります。右 QR コードで映像がご覧になれます。 

テーマ 1. 子どもの予防接種について 
感染症対策のための子どもへの予防接種について、本市の状況につ

いて伺う。また、現在実施している「子どものインフルエンザ予防

接種費助成金」の利用状況等伺う。 
（1）子どもへの予防接種の現状について 

（2）近年のインフルエンザの罹患状況について 

（3）子どものインフルエンザ予防接種費助成金の利用現状について 
答 弁 要 約 （1）予防接種法によって対象疾病、対象者及び接種機関など定められた定期接種とそれ以

外の任意接種があり、公費で 14種類の接種が受けられる。 

       （2）豊肥保健所の情報で、豊肥管内でインフルエンザは令和 4年に 16人、令和 5年度は 

3,634人（乳幼児 830人、小中学生 1,340人） 

       （3）助成金利用者は、令和 5年度は、939回。接種率は約 17％。 

質問の主旨：生後 6 ヶ月から中学校 3 年生までを対象に、子どものインフルエンザ

予防接種助成を 1 回に 1,000 円（13 歳未満は 2 回、13 歳以上は 1 回） 

      あるが「増額できないか」との声をいただいたので現状を聞いた。 
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私からの再質問 
この補助の増額や対象者を高校生までに

拡充はできないか？ 

答弁：他市と比較してほぼ同様の助成。利用状況

が低いので、助成制度の周知に力を入れる。 

 
 

 

 

  
私からの再質問 
予防接種について市の課題は何？ 

 

答弁：麻しん・風しんが感染力が強く、重篤化しやす

いので、接種率 100％をめざしている。 
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テーマ 2. .人と動物が安心して過ごせる地域づくりについて 
市の現状を伺い、保護猫活動をしている方々が活動 

しやすい市の支援について伺う。 
（1）豊後大野市の猫に関する苦情等について 

（2）「おおいたさくら猫プロジェクト」に取り組んでいる団体数とこ

れまでの手術の状況について 

（3）ケーブルテレビにおいて「ペット里親情報」のようなコーナーを

つくり、保護団体がしている里親募集の支援が出来ないか 

答弁要約：（1）野良猫への餌やりに対する苦情や多頭飼いに関しての心配の声がある。 

（2）地域猫の世話に取り組んでいる団体は 25団体。手術は令和 5年度 65頭、今年度は 26頭 

（3）個体数の減少につながる取組なのか調査研究したい。 

私からの再質問 
おおいたさくら猫プロジェクト 25 団体 

町ごとの数は？ 

答弁：三重 10・清川 0・緒方 1・朝地 2 

大野 7・千歳 3・犬飼 2 

 

 

テーマ 3. ごみステーションにおける問題について 
ごみ収集所がトラブルのない衛生的な収集場所であるために現状を伺う。 
（1）ごみ収集において、出し方の不備により回収しないケースはどれくらいあるのか 

（2）現在、有料ごみ袋には、地区名と氏名をできるだけ記載するように注意書きがあるが、個人 

情報保護の観点でなくすことはできないか 

答弁要約：（1）正しく分別されていない未回収の可燃物やプラスチック類は、1日平均 5袋程度 

（2）氏名等を記入し正しく分別・排出し、間違った排出をされた方への指導を図って  

いる地区もある。 

質問の主旨：ゴミ袋に地区名前を記入するのは個人情報保護違反ではとの声をいただ

いたことから質問のテーマにした。その後、名前の記入について、たくさんの市

民の方のご意見を聞いたところ賛否両論であった。今回その声を届けた。 

    収集する方の現場の声を聴くのが一番との意見もあり、再質問で現状をお

聞きした。不備なゴミは、全体のおおむね 1％未満であり、記名の有無でごみ

収集時の差異はない。水切りがされていない。虫が湧いている。などの困り事

があるとのことであった。 

「おおいたさくら猫プロジェクト」について 
猫による環境問題を解決するとともに猫の致死処分を

減らすため、飼主のいない猫への不妊去勢手術を活動

団体の支援で県の愛護センターで実施するもの。 

耳をカットするので「さくら猫」と呼ぶ。 

私からの提案 市独自の不妊去勢手術の補助・他市で、自治会対象に補助を増額、地域猫のトイレ設置費
用の補助をしている紹介。朝倉文夫記念館での譲渡会案、ペット関連の掲示板、ペット同伴の避難所の公表等。 

 

 

私からの提案 
ゴミ袋の地区名・氏名の記入欄

については、次回、ごみ袋を作製

する時期をめどに、賛否を含め

て十分協議していただきたい。 

今回名前を書かないと

地区外の人がゴミを置

いていくといった声も

ありました。みんなで

ルールを守れると一番

いいのですが・・・。 
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私はこんなことを質問しました。（一部紹介）

社会福祉課の子育て部門が独立して「子育て支援課」が誕生！

2018 年 4 月、はじめて管理職になりました。子育て支援課は、たくさんの業務がありましたが、職場の仲間にめぐま

れ、なんとか 3年間務めさせていただきました。最初の課題は、緒方町に「病後児保育施設を開設すること」でした。 

市民病院やレンタル業者との協議等思い出されます。無事に、市民病院の健診センター側の端に病後児保育施設「おひ

さまキッズルーム」が開設され、必要なときに緒方保育園から保育士が来て保育し、 

市民病院の看護師が様子をみに来る体制ができ現在に至ります。この施設も 

来年度からは、新しく建築中の緒方保育園の園舎内で改めて開設予定です。 

次の課題は、現在の「こども家庭センター」の前身の、「子育て世代包括支援 

センター」を 2019年 4月にたちあげることでした。   （次号につづく） 

 

たつよ物語「12.子育て支援課の仕事①」2018年～

シリーズ 

昨年度の状況をきいて、意見を伝え、来年度予算への希望も発言。（赤字は市の回答） 

・認知症施策プロジェクト会議委員謝礼金について 委員はどのような方？ 専門職や当事者など 

 ・重要契約の「医療情報システム一式 2億 3220万円」の内容は？ 電子カルテのこと 

 ・常備消防費 被服費 8,631,898 円 処分された防火衣の処分方法は？ 清掃センターで処分 

    他市で防火衣をリサイクルした商品にしているところがあるので、障害者施設と連携して活用できないか。 

・防災対策事業 自主防災組織活動事業補助金 実績 16 件 組織はいくつ増えた？ 5 つ 

自主防災組織の組織率は？ 226 中 184 で 81.42％ 

・関係人口等構築補助金（地域の事業に助っ人を募集する事業）540,000 円 事業実績は？ 8 団体 10 件利用 

・生活困窮者自立支援事業 重層的支援体制整備（いろんな困り事が重なるので連携して支援していくこ

と）講師謝礼 どんなことをした？ 大分大学の教授が講演、これまで関係のなかった分野の職員も受講 

・母子保健事業 妊婦歯科検診事業 42人（受診率 39.6％）受診率が低いので、取組に問題はないか？

4 月より、「こども家庭センター」となって、関わる助産師、保健師などより丁寧に対応するようになった。 

・健康づくり推進事業 歯科口腔ドック 受診率は？40歳 18.8％ 50歳 18.7％ 60歳 24.9％ 70歳 20.8％ 

・農業振興事業 流通販売戦略推進事業 何をした？ 福岡でのトップセールス（市長が自ら PR） 

・有害鳥獣等被害対策事業 国県補助対象外とは？ 写真の撮り方が基準でない。（動物の向き・本人が写る） 

・林道整備事業費 治山工事請負費の場所は？ 大野町田中 三重町鷲谷 

 ・観光誘客促進事業 アウトドアサウナ整備支援事業補助金 6事業者はどこ？ 既存５者と新規１者 

・デスティネーションキャンペーン推進事業委託料 映像撮影はどこ？ 市内のサイクリング動画 

・危険ブロック塀除却事業補助金 ５０万円 希望があったものは全て完了できたのか？5 件完了 

・教育支援センター運営事業 利用実績 22名 通室できていない生徒の数は？54 人 

・小学校整備工事請負費 市内の学校の遊具点検は毎年実施しているのか？ 毎年実施している 

・人権教育総合推進地域事業 令和 4年度からの事業 清川中学校区で講演会・花の寄せ植え等実施 

・資料館運営事業 絹さん人形の今後の展示予定は？ 

PRに力を入れてほしい リスト・作品名・説明の照合作業を終了し台帳作成済。展示については、現在展示

しているものを交換、企画展で活用した。 
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12月議会は 11月 29日開会予定、一般

質問締め切りは、11月 25日予定です。 

みなさまの声をお待ちしています。 

11月 17日のぶんごおおのフェスタ（エイ

トピア）にて、あかい屋根女性部でクラフト手芸

の販売をします。天気でありますように。 

 

市民と議会の意見交換会 
11月 5日（火）19：00～21：00 
  清川・大野・千歳 公民館 

11月 6日（水）19：00～21：00 

  緒方・朝地・犬飼 公民館 
＊2日間は議員全員が 3班に分かれる。 

 高野辰代は、千歳会場と緒方会場担当 

11月 7日（木）19：00～21：00 
  市役所 5階 委員会室 議員全員で実施 

人口減少対策特別委員会より

政策提言をしました。 
2月に特別委員会を設置し、常任委員会を

分科会として位置づけ、課題の分析や現状把

握を行い政策提言しました。これからの市政に

取り入れていただければと思います。詳細は、

12月 1日発行の議会だよりに掲載します。 
 

市のホームページで議会録画の 

見たいところをいつでも見れます。  
（議会名・議員名・用語等で抽出可） 

あんなこと 
こんなこと 

 （一般会計） 億58,663

12月 8日（日） 

2月 2日（日） 

    内容は、検討中です。 

個別相談もしています。 

申し込み・問い合わせ ℡097-574-4125 （株）en. 

高野辰代は婚活サポ

ーターとして応援！ 

気軽に相談してね。 

・市政施行 20 周年記念式典を令和 7 年度に実施するための委託料 2,481 千円 

・小学校・中学校の学校給食費を 10 月から 3 月まで無償とする。 

・豊後大野市きらきら子育てゆめ基金条例の制定・・これまでの「子ども医療費助成基金」

を、保育料無償化、保育所障がい児受入促進支援、こども食堂運営支援などの財源の一

部に活用できるようにした。 

・豊後大野市教育未来ゆめ基金条例の制定・・これまでの「青少年国際交流育英基金」「教

育文化基金」「奨学金変換支援基金」の 3 つをまとめて、給食費や ICT 環境整備、修学補

助、スクールバス運行管理などの財源の一部にも活用できるようにした。 

・公の施設の指定管理者の指定・・・  豊後大野市スポーツ振興協会 

・人権擁護委員の承認・・坂井洋子 、河村るり子 、瀧本峰翠  

 

 

💛2 回のイベン

トで 10 カップ

ル誕生！ 

💛ぶんごる婚活

で 1組成婚！ 


